CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA Nº 130 13 de Julio de 2020

En La Higuera, siendo las 15: 56 del día Lunes 13 de Julio, en ausencia del Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia don Marcelo Godoy Roco quien da comienzo a la sesión ordinaria N° 130, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar todos vía remota y con la ausencia del concejal Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Participa de sesión en su calidad de Alcalde subrogante don Carlos Flores González

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 127 y 128 de 2020
- 2.- Lectura de Correspondencia recibida
- 3.- Acuerdos:
- 3.1 Aplicación Dictamen N° 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones de Concejo Municipal de manera remota o a distancia mes de Julio de 2020.
- 3.2 Autoriza pago de patentes comerciales hasta en 6 cuotas mensuales y sucesivas sin aplicación de multas e intereses
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 127 y 128 de 2020

Acta de sesión ordinaria Nº 127

En observación:

Concejal Alegría sin observaciones y apruebo acta Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 127

Acta de sesión ordinaria N° 128

En observación:

Concejal Alegría sin observaciones y apruebo acta Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 128

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Se da lectura a correspondencia:

- Oficio N° E17784/2020 de Contraloría Regional de Coquimbo que da respuesta a consulta efectuada en oficio N° 285 y presentación de Municipalidad de La Higuera a través de alcalde subrogante
- Oficio N° 1366 Servel en donde este organismo resuelve y determina los espacios públicos para propaganda electoral, con motivo de elecciones primarias eventuales de Alcaldes y Gobernadores Regionales de 2020

Se da término a punto número 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente Godoy pide acuerdo para punto Aplicación Dictamen N° 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones de Concejo Municipal de manera remota o a distancia mes de Julio de 2020.

En votación:

Concejal Alegría aprueba Concejala Carmona aprueba Concejala Guzmán aprueba Concejala Hernández aprueba Concejal Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Guzmán, Hernández y el voto a favor del Presidente Godoy se aprueba 3.1 Aplicación Dictamen N° 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones de Concejo Municipal de manera remota o a distancia mes de Julio de 2020. **Acuerdo N° 711**.

Presidente Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Autoriza pago de patentes comerciales hasta en 6 cuotas mensuales y sucesivas sin aplicación de multas e intereses

Carlos Flores alcalde subrogante, dice esto tiene relación con las nuevas medidas a decretar que se instruyeron a través de la Ley N° 21027 a propósito de la pandemia y de la crisis social y económica que está generando, esa ley introdujo modificaciones a la ley de rentas, facultando a los alcaldes para cobrar las patentes comerciales hasta en seis meses sin intereses y sin reajustes contando con la aprobación del Concejo, la ley autoriza hacerlo en cuotas y hasta en seis cuotas

Presidente Godoy dice usted me dice que los minimarket que pagaba en dos cuotas al año, ¿ hoy podría ?

Carlos Flores dice la que corresponde pagar en Julio podría pagarse hasta en seis meses sin intereses y sin reajustes, se puede pagar en menos

Concejala Guzmán dice solamente preguntar si el estudio del municipio no tiene ninguna dificultad de que se pague hasta en seis meses, porque al final son platas que entran

Carlos Flores dice el catastro nuestro es bien reducido, no es muy significativo y si le damos la posibilidad a la gente pague y que no corra riesgo que se cierre o caduque, hasta que se pueda revitalizar la economía local, esa es lo que se pretende, revitalizar con esta medida

En votación:

Concejal Alegría aprueba Concejala Carmona aprueba Concejala Guzmán aprueba Concejala Hernández aprueba Concejal Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Hernández y Guzmán y el voto a favor del Presidente Godoy se aprueba 3.2 Autoriza pago de patentes comerciales hasta en 6 cuotas mensuales y sucesivas sin aplicación de multas e intereses. **Acuerdo N° 712**.

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega informaciones Alcalde

Carlos Flores dice concejales me voy a referir a la situación de brote de Covid que tenemos hoy en la comuna, puntualmente en la localidad de La Higuera, a la fecha los profesionales de la red de salud han tomado 60 test rápidos y 100 exámenes PCR, al día de hoy con la información emanada de la Seremi de Salud tenemos 10 casos activos por covid en la comuna, 4 se encuentran realizando cuarentena en residencia sanitaria, 1 hospitalizado, 2 en su residencia de la comuna y 3 en su residencia en La Serena, los casos que se han tomado PCR en forma particular el seguimiento y la trazabilidad están a cargo directamente de la Seremi de Salud, esa es la información que manejamos de base en lo que hemos hecho en el Cesfam de La Higuera respecto situación de Cesfam de un total de 100 funcionarios distribuidos en Cesfam, Postas y Estaciones médicos rurales, 7 de ellos dieron positivo en sus PCR, 4 han notificado

domicilio en La Serena y 3 en La Higuera, ya están contabilizados estos tres caso en los activos que tenemos en la localidad, esto originó que se tomara decisión de higienizar y sanitizar todas las instalaciones del recinto, lo mismo se va a hacer acá en la municipalidad, mañana a partir de la 1 se comienza a sanitizar, lo mismo en espacios públicos, como en las tres plazas que tenemos en la localidad, la plaza central, la plaza La Paz y la plaza de La Pirca, de tal manera que donde hay juegos y se puede juntar la gente, esas instalaciones estén sanitizadas y eso se va a programar mañana en la tarde y lo vamos a comunicar a la comunidad, se ha dispuesto un fono covid, para concentrar toda la información tanto la que se solicita como la que se entrega, está siendo respondido por personal de la salud para entregar información como procedimientos a seguir, protocolos, resoluciones de consulta y actividades que tienen que ver con la temática de la salud, eso es cuanto puedo informar, esto se está transformando en una minuta tal como acordamos en sesión de comisión de salud y se les va a hacer llegar a concejales y al alcalde a sus correos para que las 7 autoridades comunales manejen la información, además del director del departamento de salud y director del Cesfam y de ahí emanarán los comunicados para que podamos darlo a conocer a la comunidad, a propósito del tema de prevención incorporamos una prevencionista para reemplazar a la señorita anterior que había renunciado a su cargo, comenzó sus funciones el mismo día viernes y se ha instalado con otros funcionarios para un comité de crisis para formular plan de acción y elaborar de acuerdo a la ley, eso es cuanto puedo informar

Concejala Hernández dice me gustaría consultar a don Carlos si es posible que se pueda sanitizar algunas calles también no solamente las plazas , las calles principales que son más transitadas que fuera posible también se pudieran sanitizar

Carlos Flores dice tomé nota concejala

Concejal Alegría dice celebro lo que ha estado informando don Carlos, sería interesante porque a través de otros medios y redes sociales, obviamente la gente está preocupada por esta situación y nos encara a todos, nos sentimos interpelados porque también somos autoridades, sería posible que esta información se nos hiciera llegar más directamente y que no nos estemos enterando por las redes sociales, o por El Comunal, porque no está bien

Carlos Flores dice eso fue lo que acordamos en la reunión de comisión de salud, cada vez que la situación vaya variando van a recibir una minuta en sus correos, después vamos a informar en las redes sociales a la comunidad, esta minuta como está en mi correo se las voy a despachar y los vamos a alimentar día a día

Concejala Guzmán dice el tema de celebrar lo que se está trabajando a nivel de la administración, mi consulta es cómo podemos participar también, aparte que vamos a recibir la información, pero como podemos participar de este comité de crisis, tema de fono covid, que debería estar funcionando, por otro lado el compromiso de la mesa del Covid, como concejales ¿ cómo podemos apoyar, entregar ideas de esa iniciativa para el trabajo en esta pandemia ?

Carlos Flores dice ese comité de crisis se crea a instancias de prevención, como una extensión de los comités paritarios que están funcionando uno en salud otro en la municipalidad, en relación a la participación de los concejales les comenté que podríamos tener reuniones más seguidas de la comisión de salud de tal manera que cuando necesitemos la incorporación de algún concejal en esta instancia lo podamos coordinar para que se pueda incorporar en estas instancias de discusión, porque aparte de evaluar y analizar la realidad es proponer alternativas que nos permitan prevenir y controlar la situación

Concejala Carmona dice más que nada apoyar lo que dice la colega Guzmán es importante que en este tema de la pandemia lo ideal es que todos estemos participando de esta mesa, o que todos tengamos la misma información, todos debemos estar en la misma sintonía, vamos a trabajar en equipo, creo que es importante que nos puedan considerar a todos los concejales en esta mesa Covid, es re importante porque a todos nos llegan las consultas a través de redes sociales, wasap, messenger, a veces que participe uno solo la idea es que no, la idea es que todos estemos en la misma sintonía y con la misma información

Presidente Godoy dice si alguien no puede estar o no puede ir, pero creo que es lógico que la presencia de todos sea imprescindible por lo que estamos viviendo y si alguien no puede estar, no puede estar nomás

Se da término a punto 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal Alegría dice todo muy relacionado con tema de contagios que está afectando a la comuna, quería preguntar porque don Carlos respondió ya varias cosas, pero ¿cuántos testeos se están haciendo al día? Carlos Flores dice hasta el minuto se han tomado 100 PCR al día 13 y 60 test rápido

Concejal Alegría dice ¿hay cantidad fija por día?

Carlos Flores dice es a requerimiento, que el paciente presente alguna sintomatología, o test rápido que se haya aplicado y tenido alguna alteración, tenemos stock de PCR, nosotros ordenamos comprar 200 test rápidos para ponerlos a disposición del Cesfam mientras nos llegan remesas mas importantes

Concejal Alegría dice la preocupación está en los asintomáticos, estos testeos se hacen a las personas que los requieren y que tiene ciertos síntomas, pero hay una cantidad que son asintomáticos, ahí hay una debilidad en el sistema porque esos no están siendo testeados y están contagiando igual, ¿hay una encargada de epidemiologia en la comuna ?

Carlos Flores dice está en el Cesfam, ella regula esta situación

Concejal Alegría dice cuando hay persona que está confirmada, o en espera de resultado, hay plazo de espera, para los que están comprobados ¿hay visitas médicas?

Carlos Flores dice hay un equipó covid, médico, una enfermera, paramédicos son 4 personas que visitan a los que están en cuarentena en su domicilio o en su lugar de cuarentena

Concejal Alegría dice el municipio tiene conocimiento si está autorizado alguna máquina con vehículo haciendo algún trabajo en el sector de la Llanquita, porque me llamaron algunas personas diciendo que había maquinaria, camiones y vehículos municipales limpiando terreno

Carlos Flores dice entiendo que hay una solicitud pero aún no la he visado Concejal Alegría dice entiendo que están desde el jueves trabajando, está la moto haciendo trabajos, ayer domingo había un camión, el día de hoy habían camionetas

Carlos Flores dice lo voy a revisar porque no dejé el dia viernes autorización o para uso de vehículos

Concejala Carmona dice lo principal don Carlos le pediría que si puede averiguar si eso es para los funcionarios municipales, porque la persona

que hace esos descargos habla que esos trabajos se estarían haciendo para funcionarios municipales, poder aclarar ahí si es que es así o es para un poblador común y corriente, porque la demanda que tenemos sabemos que es alta, porque se ve feo de 'parte de nuestra administración para la administración que nuestros funcionarios tengan el primer privilegio y que los pobladores sigan esperando

Carlos Flores dice sí, lo voy a revisar concejal, voy a revisar las minutas de desplazamiento de los vehículos y los report de las máquinas

Concejal Alegría dice agradezco la complementación del punto a Karen , que en el fondo comparto la preocupación y la queja de algunos pobladores que se sienten discriminados y del departamento social que ha dispuesto eso en beneficio de algunos funcionarios y no de la población, eso don Carlos

Carlos Flores dice okey

Concejala Carmona dice como el día viernes tuvimos comisión de salud, pedirle a don Carlos y felicitarlo por haber tomado acciones y que haya reaccionado rápidamente y se valora y agradece, complementar que ese día todos estos temas que se están planteando, complementar que ese día todo esto que se está planteando ahora por parte de la administración don Efraín fueron a requerimiento de nuestros colegas, Marcelo y su planteamiento fuertemente en el cual me quedó muy grabado que él dijo "que por ningún motivo él quería estar cortando cintas, inaugurando canchas o sedes, si no nos gastamos los recursos pandemia", que ahora atacando esta por último tuviéramos reconocimiento como autoridades que le hicimos frente a la pandemia gastando recursos en eso y no cortando cintas con un número de muertos no menor en nuestra comuna, ese día se trataron varios puntos, solicitar a don Carlos como planteó la colega Beatriz es necesario, a lo mejor esto no va a eliminar el bicho pero va servir como inyección de energía positiva a los vecinos de que se están sanitizando las calles, de todo esto hacer difusión, porque sabemos que esto es en base a lo que cada uno planteó en la reunión, esta información debe ser transversal para todos los pobladores, cuando se implemente sanitización las calles que los vecinos se mantengan en sus casa, que no se nos vaya el tema de la fiscalización, mayor fiscalización de parte de nuestras policías en nuestra localidad, creo que es un desventaja que tenemos, pero poner hincapié en que la autoridad debe estar junto con nosotros, con control de identidad, que después del toque de queda no pueden haber fiestas clandestinas en las casas, que policías pongan mano dura, lo último respecto al tema de los test rápidos concuerdo con colega Efraín con respecto a los asintomáticos, es re importante hacer como un barrido sectorial, test rápidos por calle, como un estudio y sobre todo a las personas de los almacenes, a estas personas que ellos también se exponen al tema de contacto directo con los vecinos, para que no nos vayan a contagiar a los vecinos que van a comprar, si nos unimos todos, vecinos y autoridades podemos hacer grandes cosas y salir victoriosos frente a esta pandemia, con trabajo en equipo autoridades y vecinos

Concejala Guzmán dice tomando la línea de la colega concejala Carmona por tema test rápido, dentro de normativa o protocolo no es obligación de a lo mejor tomar test rápido a todos, creo que por tema de empatizar lo que pasa en la comuna buscar recursos para comprar más test rápidos para tomarlos a la familia que se inquieta, ella no fue rápida en comunicarle porque don Carlos dentro de la estadística nombraba a dos personas que no quisieron ir a residencia sanitaria y están con cuarentena en su casa, esta persona esta con toda su familia, pero él tiene mucho contacto con sus nietos y toda la familia que viven ahí y se pusieron todos en cuarentena, estoy hablando de don Gustavo, hay una comisión o una forma en que el médico va a poder ir a verlos, no sé cómo se hace ahí, ¿se debe ir a la casa, no sé cómo lo van a fiscalizar y que cumplan cuarentena?

Carlos Flores dice el equipo covid hace ese seguimiento, equipo médico y enfermera

Concejala Guzmán dice ¿cada cuánto?

Carlos Flores dice es diariamente, hoy necesitábamos hacer consultas al médico y andaba en ronda domiciliaria en localidades de La Higuera

Concejala Guzmán dice mi punto uno que tengo no deja de ser importante, aunque no estamos con matricula y presencial con los alumnos en clase, eso no da lugar a que tengamos alguna información de educación, posibilidad de tener alguna comisión de educación, no podemos perder el hilo porque tema pandemia nos hace enfocarnos en un solo tema, dejamos de lado algunas otras áreas importantes de tomar, yo como presidente de comisión educación de la Asociación de Municipios Rurales, en la asociación se trabaja como tema político, podemos ser aporte en temáticas que se trabaja con jefe DAEM, me ha tocado estar ahí con subrogante de educación, una de las cosas que me enteré que este año se quitaron algunos recursos por SEP, por tema de

modificación presupuestaria se quitaron pocos recursos SEP, a nivel país recursos de SEP, otra cosa en tema de pandemia hay una ley que favorece de tener una persona encargada de convivencia en tema educación, esa persona entiendo que se contrató, conversé con la encargada de microcentro de Los Choros ellas la solicitaron a través de reuniones técnicas, se contrató en marzo y duró 18 días porque fue desvinculada, trabajó 18 días se reflejó el buen trabajo por cartas de los establecimientos, hay las cosas buenas viene con otra perspectiva de poder apoyar a la comunidad, ella era la señora Luna, tenía que ver de qué recursos se podía cancelar esta persona encargada de convivencia y que podía ser SEP, Faep, había que crear un fondo, pero eso está por ley la funcionaria y los docentes lo necesitan, ella puede ser un gran aporte para ayudar a lo microcentros de los cuatro colegios a nivel comunal, esos son como temas principales y preocupantes en educación, hay hartos temas que se pueden trabajar en comisión de educación, eso por parte de educación, hay hartos temas que se pueden manejar y trabajar, así que dejo la invitación a presidente de comisión educación; y poder informar de trabajo en la Asociación; mi segundo punto preguntar ¿estamos con un solo camión de basura?

Carlos Flores dice sí, exactamente solo con el camión nuevo

Concejala Guzmán dice ¿ hay un chofer apoyando ese camión o se turnan?

Carlos Flores dice a la capacitación fueron tres choferes, pero hoy lo conduce Carlos Urrutia

Concejala Guzmán dice ¿ hay alguna minuta que se puede decir los días que van a cada localidad ?

Carlos Flores dice sí, no tenemos problemas excepto cosas puntuales que llaman por teléfono

Concejala Guzmán dice mencionar el tema de seguridad, estamos al debe hace mucho tiempo, mi colega Marcelo el que se ha puesto colorado ahí y ha dicho las cosas tal cual como son, tema seguridad sigue siendo gran problema a nivel de comunal, robos en Los Choros, cuarentena voluntaria, hay decretos, ley, normativa, la gente está asustada por esta pandemia, el apoyo que nosotros hemos tenido, en escuela Los Choros hubo robo, en las casas particulares hubo robos, la seguridad en Punta Colorada que también ha sido un debe, ayer me llamó un vecino que debió irse a Serena por trabajo y familia encontró casa abierta, sabemos que la gente no hace la denuncia, Carabineros no va a

ir al lugar si no hay denuncia, mencioné que fui a segunda Comisaría a pedir refuerzos y apoyo, no escuchamos ni siguiera compromiso porque no tiene personal competente o en el momento para tener este apoyo, los Carabineros de La Higuera estoy como bien decepcionada, La Higuera empezó a tener fuerza de trabajo súper fuerte, pero hubo una decadencia, digo sinceramente y responsablemente que mienten, cuando la gente llama de Los Choros, dicen que están en Chungungo, llamo a Chungungo y no están allá, no sé cuál es su forma de trabajar, el otro día por estas fiestas clandestinas que mencionaba Karen, a las dos de la mañana llamé a Carabineros un poco molesta para que fueran a dar una vuelta, fueron y tomaron los datos y tampoco había denuncia y se vinieron, la fiesta siguió hasta las seis de la mañana, la gente no va a entender, robo y drogas y de todo un poco, en la comisión también mencioné que tenía contacto con el Gobernador ver la posibilidad de ir a ver estos temas, como decía Marcelo Godoy no tenemos ninguna presencia de autoridades regionales, no sé cuál es su temor, pero la única respuesta que tuve fue que ellos tienen conocimiento de La Higuera cien por ciento y era, no me dejo satisfecha, nos miran como que no somos parte de la región, se lamenta porque cuando llama a la gente de confianza uno cree que va a tener respuesta más amigable y no es así, acá la barrera sanitaria ¿ cómo está don Carlos en La Higuera?, en la comisión se mencionó que se iba a activar, ¿ de qué manera se está activando?, porque hay dos informes de la Contraloría, me imagino que en base a ese informe me imagino hay algunas medidas que hay que considerar dentro del protocolo

Carlos Flores dice la barrera la activamos el día viernes, se activó con presencia aleatoria de personal policial y de funcionarios, esta semana estamos enfrentados a una baja en funcionarios, en tema que es salud como están divididos en turno de 14 por 14, no tenemos personal adecuado para estar en barrera sanitaria, cuando funciona están siendo atendidos por funcionario municipal que también están con dotación mermada y cuando los carabineros hacen rondas preventivas aprovechan de hacer control de identidad aprovechando el punto, esa es la situación hoy en barrera sanitaria de La Higuera

Concejala Carmona dice era en base a eso mismo igual me hicieron esa pregunta y lamentablemente la única localidad que se nos da es en La Higuera donde la barrera sanitaria debe ser atendida por funcionarios municipales y de la salud, en las otras localidades los pobladores son parte

de la barrera y en La Higuera no se nos da esa situación, los funcionarios no van a dar abasto para funcionar en la barrera, debe haber compromiso social de nuestros vecinos que se sumen a esta barrera, no sé cómo se podría llegar a concretar que los vecinos participen

Carlos Flores dice a través de la junta de vecinos hice la invitación, dejé algunos turnos reservados para ellos, pero no se concretaron y tuvimos que hacerlo con funcionarios municipales, yo esperaba que hoy tuviéramos disponibles funcionarios de salud, pero teniendo pocos funcionarios en Cesfam y apoyando las postas, no tenemos la posibilidad de contar con personal de salud, ojalá se hagan eco los vecinos y como ahora hay un conteiner que fue sanitizado y lo vamos a volver a sanitizar mañana

Concejala Guzmán dice usted mencionaba que las dos denuncias que se habían hecho a la barrera sanitaria de La Higuera, llegó un informe, me gustaría saber que no hay problema que los funcionarios puedan participar en estas barreras y que no tengan problemas,

Carlos Flores dice la función de las barreras es impedir acceso de las personas, a menos que tengamos personal policial como ocurre en las aduanas de carretera, obviamente es barrera de condición voluntaria y eso lo dificulta aún más, sin embargo en las localidades donde los pobladores están en las barreras ahí funciona incluso con más rigurosidad que la que funcionaba cuando teníamos la barrera acá en La Higuera

Concejala Guzmán dice mande correo por mi molestia de cuando fui a la barrera de Los Choros, le pregunté al alcalde titular si no íbamos a tener problema para salir a trabajar en las localidades de nuestra comuna, he tenido varios problemas, últimas vez me molesté, el alcalde nos dijo que no íbamos a tener problemas por ser autoridades porque trabajamos en terreno, las veces que me han cuestionado porque no ando en vehículo municipal, no tengo identificación la primera vez le dije que preguntaran y pidieran la lista de nosotros al municipio, la última vez fui discriminada por el personal y por Carabineros se reían mucho de mí, porque no tenía ninguna identificación, lamentablemente en el auto lo único que tengo era la patente que dice concejal, ellos me pedían que anduviera en vehículo municipal o con chaqueta o con identificación, recuerdo que la primera vez teníamos identificación como concejales, pero no se dio en esta oportunidad, como uno dice la idea es ser proactivos en situaciones engorrosas, porque al final los malos ratos los pasa uno, me sentí súper mal, tuve una actitud que no me parecía, la personas de ahí, le nombré a la Andrea a quien le pregunté si teníamos problemas para salir de nuestra

propia comuna, les mostré mi dirección y aparece Las Serena y no me creían, envié correo para poder enviar informe a tenencia de carretera, a servicio de salud, porque no va a ser la primera vez que uno salga, no he ido a los pueblos por los autocuidados que yo manejo por no tener contacto con la comunidad, sino que llego hasta las barreras y me devuelvo, me imagino que recibió ese correo don Carlos ¿ verdad?

Carlos Flores dice sí recibí el correo y también iba dirigido al Seremi de Salud, las normas de funcionamiento de la aduana las pone la Seremi de salud, también hemos tenido la misma dificultad, la instrucción es sacar código QR y exhibir la credencial, cuando comenzó toda esta situación se emitieron las identificaciones municipales, pero es la norma, código QR es indefectible, pero la norma la pone la Seremi de Salud

Concejala Guzmán dice el mal rato lo ha pasado uno, el tema es que ellos tengan los nombres de nosotros y cuando tengamos el QR, cuando tengamos que pasar, ellos no lo toman porque no preguntan, tampoco tiene la empatía de llamar al alcalde o a quien sea , sé que uno sigue siendo inmune, uno es Rosita Guzmán nada mas

Carlos Flores dice la placa es emitida por Casa de Moneda, eso acredita que es autoridad comunal, nadie más podría tener esa placa

Concejala Guzmán dice ellos querían que dijera concejal Rosita Guzmán, la discusión fue heavy

Carlos Flores dice las placas son genéricas, hay incomprensión de parte de ellos, muchas veces son como insensibles a lo que uno les cuenta, es un tema que maneja la Seremi, desconocer la placa que dice concejal, tiene que ver con la ignorancia de quien estaba ahí, tiene la función de identificarla a usted como autoridad comunal, los seis concejales nuestros más el alcalde tienen la placa, tienen un sello abajo impreso en relieve es porque se emiten a la casa de moneda, es oficial

Concejala Carmona dice sumarme a lo que dice la colega, sería bueno que nosotros contemos con esa credencial que se hizo en el primer periodo, era como especie de monedero, sale logo municipal y una fotografía nuestra y nuestros nombres, sería ideal que se pudiera hacer mientras dure todo esto, lamentablemente como nosotros estamos en el límite de la región, claramente estamos acá mismo en la cuarta región, pero si salimos en el límite para tomar el retorno y tenemos que cumplir con código QR

Carlos Flores dice don Mario podría hacer gestión ante casa de moneda para que los concejales puedan tener sus credenciales actualizadas

Mario Pizarro dice sí claro, en lo inmediato podríamos resolver más domésticamente

Carlos Flores dice hablar con Román para que emita una credencial que lleve nombre y abajo su cargo concejal, eso independientemente de las gestiones que podamos hacer con salud para que entiendan que los concejales también transitan por la comuna

Concejala Guzmán dice siguiendo con la tabla esto es una crítica directamente con nombre y apellido , con Marjorie Melo y Maritza Rodríguez por poca empatía que han tenido en la entrega de cajas, ellas dos son las encargadas de entregar las cajas, ellas no han tenido el criterio para poder tener empatía con la gente, recibí muchas quejas de la poca empatía que han tenido en no dar respuesta, no responden teléfono, son quejas de varias y de varios lugares, espero que les llegue este mensaje a las funcionarias, no desmereciendo el ir a los lugares a dejar las cajas a los sectores, no se sino habrán otras personas que ocupen ese lugar en el departamento social, mandé correo a Alcalde y a Vardo, no sé si el jefe es Marjorie o Vardo porque en realidad no tiene idea don Vardo, quien todo maneja y toma decisiones, independiente de la ficha, lista de los crianceros, ella decide muchas veces a quien darle y a quien no darle, a familias le entrega a tres o cuatro en otras familias no entrega, sé cuál es el criterio, la otra critica que tengo que las cajas en algunos sectores de majadas las cajas llegaron abiertas, solicité esa lista de esas cajas, algunas venían con logos del gobierno y otras no, algunas llegaron abiertas y con la mitad de las cosas, me di el trabajo de llamar a las personas y preguntarles por qué venía la mitad de las cosas, desconozco en el camino la persona responsable, las primeras cajas de las 2000 compras que hizo el alcalde, esas cajas se entregaron como correspondía según ficha social de hogares y por tema del APR, luego se entregó la segunda caja que ahí viene la queja no sé cómo se entregaron esas 1200 cajas que llegaron del Gobierno no sé si se compraron las otras 800, acá tengo una duda, no sé si faltan más cajas

Carlos Flores dice el gobierno entregó 1200 cajas, para llegar a las otras familias se compraron cajas con fondos de emergencia por orden de alcalde son 800 cajas, es muy probable que vamos a tener que hacerlo nuevamente porque el gobierno anunció una segunda entrega de cajas, pero estamos a la espera de saber cuántas vienen para ver la necesidad de complementarlo con recursos de emergencia que queden disponibles o con recursos municipales, hay una sola entrega de cajas del gobierno

hasta ahora, pero tomé nota de lo que me dijo concejala, porque voy a conversar con los funcionarios

Concejala Guzmán dice estoy diciendo de la forma, de la poca empatía con los pobladores, no recibí una sola queja de no responder las llamadas, de no responder los wasap, si ella es la única que está recibiendo toda la información, si es mucha la función que le están colocando por tema de emergencia, ya a lo mejor no da abasto la señorita Marjorie, las decisiones las está tomando Marjorie, ponerle o contratar otra funcionaria que apoye, porque no sé cómo está funcionando, Vardo debería hacer cabeza, estar recogiendo las necesidades de la gente, la gente dice no sé si ir porque la señorita Marjorie me dice que no vaya, les digo pregúntele a don Carlos, les digo que ya no pregunten a la funcionaria, les digo que le pregunten a usted

Concejala Carmona dice la información que usted tiene, me imagino que tiene claro los casos afectados por este tema de entrega de cajas, usted como presidente de comisión social podría oficializar esa información al alcalde, porque en la última sesión el alcalde dijo que las cajas que iban a llegar del gobierno eran 1200 el resto las puso el municipio, esas personas afectadas à estas personas no recibieron la primera caja?

Concejala Guzmán dice algunos recibieron la primera caja, a muchos se le negaron teniendo la ficha protección social, teniendo los requisitos

Concejala Carmona dice el alcalde dijo que todas las personas que recibieron la primera caja iban a recibir la segunda caja, entonces no sé ¿ por qué la persona que usted dice no recibió la segunda caja?

Concejala Guzmán dice por eso las críticas a las funcionarias, a la respuesta que entregan ellas, porque las personas las llaman a ellas, uno se entera cuando no han tenido solución por parte de quienes entregan las cajas

Concejala Carmona dice es importante tener la información, a lo mejor la persona que recibió por el subsidio APR, y ahora era para todos los que tenían registro porque a veces les toca a más de uno en una casa, es bueno saberlo porque hay mucha gente que muchas veces se aprovecha de este tema, por eso digo a través de su comisión poder hacer enlace o cruce de información de si se están entregando bien las cajas

Concejala Guzmán dice de hecho solicité al Gobierno Regional y mandé lista de personas a quienes no les había llegado, que tienen vulnerabilidad en la comuna el 98% es vulnerable, mandé lista muy exhaustiva al Gobierno Regional para estas personas, claro se tenía que canalizar a

través de la municipalidad, eso no me lo van a entregar a mí, lo que me preocupé que esas cajas fueran para ellos, eran 30 personas a nivel de la comuna, eran personas de todos los sectores, para que fueran entregadas a estas personas, lo entregué porque yo necesitaba que a esas personas el municipio con esa lista de gobierno regional les entregaran, por ejemplo en Llano de Los Choros hay una persona que vive a la orilla del mar, él vive de la pesca y a él le llegó una caja, ah el problema de él es que no le dejan agua, pero son personas que viven en condiciones muy bajas, es la vida que eligen, el eligió vivir en ese rancho a orillas del mar, pero son seres humanos, son parte de la comuna, él tiene ficha social acá, pero cosas así, es gente que vive muy precaria, espero que esa lista que yo envié les haya llegado a cada uno la caja y no le pusieran peros, es un trabajo que uno igual como comisión social y la funcionaria no tomara mucho el tema de tomar decisiones en el momento, tampoco llegan al municipio y lo dan a conocer, como les digo usar la empatía

Concejala Carmona dice termine convocando a comisión social

Concejala Guzmán dice como le dije anteriormente, mandé carta al alcalde titular con copia a Vardo, con copia a Marjorie mencionado estos temas de denuncia s, de estas críticas y también le dije que iba a citar a comisión social, me interesa que este la funcionaria y que ella explique, hay mucho problemas, no solo el tema de las cajas, también tema camiones aljibes, tema agua, don Carlos ¿cómo está tema pozo agua, alguna novedad?, porque estamos gastando mucho dinero con tema de arriendo de camiones, independiente tema apoyo de privados

Carlos Flores dice no hay novedades concejal, está trabajando empresa con carta Gantt porque se le está haciendo seguimiento desde el Gobierno Regional

Concejala Guzmán dice pedí informe a la DOH para tratar de ordenar el sistema, así que voy a hacer reunión de comisión social y estaría avisando Concejala Carmona dice hacer hincapié a lo que dice la colega, importante que Marjorie pueda participar, hemos tenido comisión social dos veces y no ha podido participar la funcionaria, se pueda canalizar por tema permisos administrativos o cometido para que la funcionaria pueda estar

Carlos Flores dice okey

Concejala Hernández dice son como sugerencias, sugerir no sé si por municipio o como concejales, hacer reunión por zoom con las directivas de juntas de vecinos de las diferentes localidades, para saber lo que está pasando en cada localidad, me gustaría hacerlo como concejales para que ellos se sientan partícipes y nosotros también para que ellos sientan que estamos preocupados, también solicitar a don Carlos que se restringa la entrada de los feriantes, como dije en comisión de salud, el día de feria la plaza estaba llena de gente, algunas con protección otros sin, es foco de contagio, además vienen una vez al mes, si vienen se debiera hacer como se hizo anteriormente al sector del Túnel; lo otro es también ver la posibilidad de conseguir recursos de algún proyecto a lo mejor dejar de lado, para comprar test rápidos, creo que es importantísimo comprar test porque así quedaríamos más tranquilos como pobladores, a alguna persona le da positivo inmediatamente hacer PCR, nosotros como concejales ver que esto se haga, se realice y que se vea que estamos preocupados por la comunidad, sería una buena medida de ir evaluando los contagiados en la localidad; lo otro hacer oficio y enviar a la Comisaria que tiene que ver con el Retén de acá, porque Carabineros en horario de toque de queda debería salir y verificar que no ingrese gente a la comuna, y no ande gente en la calle, acá es como que no tuviéramos Carabineros, creo que el municipio debiera enviar un oficio, acá se conversa con el jefe de Retén y él dice que sí, pero es verdad que miente como dijo Rosita, se le estaba solicitando ir a buscar a don Luis Barraza Flores y llevarlo a Coquimbo, se les llamaba y decían que estaban en procedimiento y era mentira porque estaban acá afuera del Retén yo vivo al frente ; lo otro hacer consultas porque en concejos anterior pedimos que viniera personal de CGE, hay cortes de luz por robos de cables, problemas que hay del transformador, pero es molesto para nuestros pobladores y se demoran mucho en venir a reponer la luz, se debiera ser más catete y pelearle a CGE porque no vienen, la gente dice que las autoridades no hacen nada y no podemos estar diciendo que lo vimos en concejo y que no se ve solución; lo otro era la sugerencia por asunto de basura, me han llamado personas, pero como ya se trató el tema, lo dejo hasta ahí

Presidente Godoy dice más que puntos varios quiero hacer una propuesta y que la podamos analizar y que la administración la tome de buena manera, la gente está esperando una señal de nosotros, como autoridades comunales que podamos entregar algún tipo de herramienta dentro de la comuna para poder ver el tema de la sanitización de las localidades, hoy estamos hablando solo de La Higuera, hoy La Higuera tiene necesidad real eso no se puede discutir, seria re importante quizá

contratar tema de una máquina pulverizadora de hacerlo en la comuna una vez al mes dependiendo del valor y costo que tenga esto, ver la posibilidad de trasladarlos a cada localidad, La Higuera es la que más lo necesita, tomar lo que el Alcalde nos mandó la otra vez y envió a nuestros correos, en ese sentido ver la posibilidad de arrendar máquinas pulverizadoras que son a motor, arrendar y ocupar personal de la municipal para que ellos mismos puedan hacer la sanitización, quizás llegar a algún convenio social con Cuerpo de Bomberos de La Higuera, buscar la forma de cómo hacerlo con ellos, ver la forma de como rebajar costos en ese sentido; ver tema barreras sanitarias de las localidades sabemos que la autoridad ha dicho que las barreras son ilegales, no tiene responsabilidad legal de fiscalizar las entradas, ya que el municipio no puede invertir, ni hacer nada en las barreras, ellos necesitan amonio cuaternario, elementos personales de protección para los brigadistas, como el municipio no lo puede hacer directamente, mi propuesta es que a través de una subvención como lo hacemos todos los años con las organizaciones, hacer entrega de una subvención para que las juntas de vecinos compre lo que necesiten en las barreras y después nos pueda rendir, tenemos que ver de como poder llegar a las comunidades de forma legal entregándoles apoyo, eso sería gran espaldarazo para nuestra barreras, la compra de materiales que se utilizan para sanitizar, trajes blancos, mascarillas, la propia alimentación, por eso mi propuesta es hablar con las juntas de vecinos que cabe lo que decía la colega Hernández, de poder tener reunión con dirigentes de las juntas de vecinos y empaparnos de la realidad de cada comunidad y que ellos sepan y entiendan que realmente estamos preocupados, hoy lamentablemente no nos podemos mover dentro de la comuna sobre todo al lado norte, porque me ha pasado dos veces que al ir por tema machas a Los Choros, pero al volver he tenido muchos problemas, a través de subvención que las juntas de vecinos puedan comprar y así le podemos entregar por subvención los recursos y es la manera legal en cómo podemos hacerlo, entregar los recursos necesarios para darle protección a la gente que está protegiendo al resto de la comunidad, esa es mi propuesta ¿ qué les parece?

Concejala Hernández dice es una excelente idea a eso me refería yo de estar al tanto con todas las juntas de vecinos, es la única manera de poder nosotros apoyar a las barreras y a los pobladores

Presidente Godoy dice es lo que buscamos que la gente se sienta apoyada por el municipio y por nosotros, hoy no lo podemos hacer porque tenemos una legalidad que no la podemos saltar

Concejala Guzmán dice más que nada estaba viendo el tema de la legalidad, hay que buscar eso, hacer un estudio, cada propuesta es buena cuando se toma con altura de miras y es beneficiosa para toda la comuna, ellos han sobrevivido casi solos con el autocuidado que han tenido y buscar el tema legal, buscar la legalidad y ver como poder trabajar en esta mesa covid-19 también

Concejal Alegría dice me parece bueno toda idea en pro de poder proteger a las familias, a las personas me parece loable y destacable, en eso está bien, lo que hay que hacer es coordinar el tema de financiamiento, alcancé a captar que esto se podría hacer por medio del recurso Fondeve, canalizar esos recursos para que la junta de vecinos pueda adquirir implementos de seguridad para las familias, eso es en el fondo, habría que ver si los recursos presupuestarios que están ahí, están disponibles o no, además una coordinación porque hay reglamento en el Fondeve donde debe determinarse esto con acuerdo de la propia organización, la gente está sensible y va a acceder a esto, si es así no hay problema en poder apoyar a las personas a través de las organizaciones con estos recursos del Fondeve

Concejala Carmona dice apoyar y promover la iniciativa que usted está planteando, lo encuentro valeroso y válido lo que usted plantea, estoy totalmente de acuerdo, como autoridades tenemos claramente que ser cosolidarios con nuestros vecinos y apoyarlos financieramente que eso es lo que nos corresponde

Presidente Godoy dice es una propuesta, actuar rápido, todos lo han dicho hoy estamos reaccionando no accionando a un virus que ya llegó a la comuna, hoy la forma que tenemos que buscar cuál es la mejor propuesta a analizar y ver de qué manera podemos apoyar a nuestros vecinos, la comunidad espera señal clara, buscar la mejor manera y beneficiar a nuestros vecinos, soy activista total en las barreras y se los recursos que se gastan ahí, muchas veces no están, por lo menos en las localidades grandes como en Caleta Hornos, debemos estar cambiando constantemente los trajes, porque todos los días tenemos diferentes brigadistas, pero si logramos la subvención para poder sacar adelante esto todas la medidas que entreguemos nosotros van a ser bien recibidas, se habla tema de recursos, don Efraín pone su preocupación en tema

Fondeve porque otras veces hemos tenido complicaciones con el financiamiento, acá si le damos una vuelta hacemos análisis reglamento y hacer cambios, porque esto es algo que surgió ahora, jamás imaginamos que íbamos a tener una pandemia para ponerla en el Fondeve, entonces bajo ese punto de vista para poder dar rápidamente respuesta a la comunidad, la comunidad espera mensaje claro, don Carlos lo ha dicho, se empezó a sanitizar, la señora Beatriz dice sanitizar las calles, mejor aún si lo podemos hacer, mejor aún, en ese sentido les digo eso, esa es mi propuesta que podamos tener las cosas claras para la gente, porque eso don Carlos es lo que espera la gente y poder trabajar con las juntas de vecinos, esta es la mejor manera de reivindicarnos reunirnos por zoom con la comunidad y poder ir en apoyo de ellos y de las localidades, en las barreras que es el talón de Aquiles y que no se ha visto señal clara de nosotros e ir en apoyo de ellos y de las localidades Carlos Flores dice no le puedo responder altiro porque debo revisar la disponibilidad presupuestaria y la forma de coordinar su moción, pero me parece plausible y probable que la hagamos y si hay problema con el Fondeve hacerlo con subvención pura y simple solo que destinada a las juntas de vecinos que hacen cabeza

Siendo las 18: 09 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Godoy

MARIO PIZARRO BRUZZONE SECRETARIO MUNICIPAL